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令和５年度第３２回東松島市農業委員会総会議事録 

 

日 時： 令和６年１月２５日 (木) 午後１時３０分 

 

場 所： 東松島市役所鳴瀬庁舎 ３階 講義研修室 

 

招集者： 東松島市農業委員会 会長 佐 藤 栄 宏 

 

 

議 事： 開 会 

 

     挨 拶 

 

     日程第１ 議事録署名委員の指名について 

 

     日程第２ 会期の決定について 

 

     日程第３ 報告事項１ 賃貸借等の合意解約について 

 

     日程第４ 報告事項２ 東松島市賃借料情報について 

 

     日程第５ 報告事項３ 令和５年農作業料金・農業労賃について 

 

     日程第６ 議案第１号 非農地証明願について 

 

     日程第７ 議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について 

 

     日程第８ 議案第３号 農地転用事業計画変更承認申請に対する意見について 

 

     日程第９ 議案第４号 農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承認について 

 

     日程第10 議案第５号 農地利用状況調査に伴う非農地の判断について 

 

     閉 会 
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 出席委員（１５名） 

席次 委員氏名 席次 委員氏名 席次 委員氏名 

１番 門 馬 宏 之 ２番 鈴 木 仁 逸 ３番 佐 藤   祥 

４番 熊 谷   奨 ５番 阿 部 喜 生 ６番 秋 本 まゆみ 

７番 小 山 靜 子 ８番 大 山 道 保 ９番 浅 野 喜代志 

１０番 安 部 俊 郎 １１番 ― １２番 小 岩 敏 幸 

１３番 大 崎   康 １４番 川 村 勝 雄 １５番 安 倍 民 夫 

１６番 佐 藤 栄 宏  

 

 遅参委員 なし 

 

 欠席委員（１名） 

席次 委員氏名 席次 委員氏名 席次 委員氏名 

１１番 本 田 幸 男     

 

 出席事務局職員 

  事務局長         石 森 久 浩 

  事務局長補佐兼農地係長  安 倍 浩 司 
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【 開 会 】 

○事務局長  ： ただいまより、第３２回東松島市農業委員会総会を開催いたします。 
         初めに、会長よりご挨拶を申し上げます。 
 
○佐藤栄宏会長： － 会長挨拶 － 
         － 会長の動向報告 － 
 
○事務局長  ： 議事の進行につきましては、東松島市農業委員会会議規則第５条第１項の規定に基づ

き、会長が議長となり進めていただきます。 
         それでは会長、よろしくお願いいたします。 
 
【 議 事 】 

○議長（佐藤栄宏会長）： それでは、議事に入ります。 

  本日は、１１番本田幸男委員から欠席届が出されております。ただいまの出席委員は１５名でありま

す。定足数に達しておりますので、これより第３２回東松島市農業委員会総会を開会いたします。 

  本日の議事日程は、お手元に配布のとおりであり、議事日程に従い、議事を進めてまいります。 

 

  日程第１、議事録署名委員の指名を行います。議事録署名委員には東松島市農業委員会会議規則第２

８条第３項の規定に基づき、１番門馬宏之委員、４番熊谷奨委員のお二人を指名したいと思いますが、

これにご異議ございませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、お二人を指名いたします。 

  日程第２、会期の決定について、お諮りいたします。本総会の会期は、本日１日限りといたしたいと

思いますが、ご異議ございませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、会期は本日１日限りといたします。 

  日程第３、報告事項１ 賃貸借等の合意解約について、事務局から説明願います。 

 

○事務局長： 議案の１ページをご覧ください。合意解約の通知がありましたので、ご報告いたします。 

  その１、赤井字西田３０２―２、２，０４０㎡、解約届出日は令和５年１２月１５日、耕作期間の変

更のため賃貸借契約の解約でございます。 

  その２、赤井字川前二３０―１、２７９のうち８１．１０㎡ 外 計２筆で９７２のうち９１．４３

㎡、解約届出日は令和５年１２月１９日、公共買収（市道）のため賃貸借契約の解約でございます。 

  その３、赤井字川前二１―２、１５７のうち１．９７㎡、解約届出日は令和５年１２月１９日、公共

買収（市道）のため賃貸借契約の解約でございます。 

  その４、矢本字二反走１１５、１，０００㎡ 外 計２筆で２，０００㎡、解約届出日は令和５年１

２月２２日、耕作者変更のため賃貸借契約の解約でございます。 

  その５、赤井字川前二１２－１、１，００９のうち５０．２３㎡、解約届出日は令和５年１２月２６

日、公共買収（市道）のため賃貸借契約の解約でございます。 

  その６、小松字梅堀２３６、１，０００㎡ 外 計５筆で５，０００㎡、解約届出日は令和５年１２
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月２６日、中間管理権設定のため使用貸借契約の解約でございます。 

  その７、小松字柳田２４８―４、１，８４７㎡、解約届出日は令和５年１２月２６日、耕作者変更の

ため賃貸借契約の解約でございます。 

  その８、上下堤字南８９、１，６４６㎡、解約届出日は令和６年１月５日、耕作者変更のため賃貸借

契約の解約でございます。 

  その９、大曲字堰南４６、１，０２１㎡ 外 計３筆で３，０４６㎡、解約届出日は令和５年１２月

２７日、受け手出し手の協議の結果、賃貸借契約の解約でございます。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただいまの報告について、ご質問ございませんか。  

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 日程第４、報告事項２ 東松島市賃借料情報について、事務局から説明願い

ます。 

 

○事務局長： 議案の３ページをご覧ください。東松島市賃借料情報について、ご報告いたします。 

  令和５年１月から１２月までに締結（公告）された賃貸借における賃借料水準（１０ａ当たり）は、

市全体では９，４００円となっております。賃借料を物納としている場合は、６０㎏当たり１２，００

０円（令和５年産米概算金）を基に算出しております。また、１００円未満は四捨五入しております。 

  なお、地区別では矢本地区は１１，６００円、鳴瀬地区は６，６００円となっております。 

  地区別の最高額・最低額、前年度額・前年度比についてはご覧のとおりです。 

  また、賃借料の参考として提供するものですので、実際の契約時には貸し手借り手両者で協議の上決

定するものとなります。 

  説明は以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただいまの報告について、ご質問ございませんか。  

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 日程第５、報告事項３ 令和５年農作業料金・農業労賃について、事務局から

説明願います。 

 

○事務局長： 議案の４ページをご覧ください。令和５年農作業料金・農業労賃について、ご報告いたし

ます。 

  （資料を基に朗読説明） 

  説明は以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただいまの報告について、ご質問ございませんか。  

 

○各委員： （「なし」との声あり） 
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○議長（佐藤栄宏会長）： 日程第６、議案第１号 非農地証明願について、を上程いたします。その１を

事務局から説明願います。 

 

○局長補佐：議案の５ページをご覧ください。 

  その１、小松字沖砂利前３１９―１、４６９㎡、農地を転用した理由及び現在の状況について、願出

地は、昭和３３年頃に兄が住宅を隣接地に建築した当時から、公道から屋敷地へ出入りするための通路

及び庭として利用してきた土地であり、今後も農地として復元することがないことから、非農地証明願

を提出するものです。位置図は６ページとなります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員３番 佐藤祥委員の聞き取り調査報告をお願いいたします。  

 

○佐藤祥委員： 報告いたします。 

  調査年月日は、令和６年１月１９日。転用された日は、昭和３３年頃で、現在の利用状況は、宅地で

す。転用した理由は、居宅を新築するにあたり地目を畑から宅地に転用したいとのことです。今後も農

地としての利用はないとのことです。総合意見としては適当です。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。その１を許可することに、ご異議ございま

せんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、その１を許可することに決定します。 

  次に、日程第７、議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について、を上程いたします。そ

の１を事務局から説明願います 

 

○事務局長：議案の７ページをご覧ください。 

  その１、上下堤字南７５、２２５㎡、３年間の賃借権設定となります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員９番 浅野喜代志委員、聴き取り調査報告をお願いします。 

 

○浅野喜代志委員： 報告いたします。 

  調査年月日は、令和６年１月２１日。権利の種類は賃借権設定。出し手の理由は労力不足、受け手の
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理由は、相手方要望。農地の効率的な利用、農機具の保有状況、労働力はいずれも適当。農業経営の内

容は、水稲です。通作距離については約１ｋｍ。権利取得することによる周辺の農地の農業上の利用に

影響はない。申請地の状況は、田畑として利用。総合意見としては許可相当で附帯条件はなし。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。その１を許可することに、ご異議ございま

せんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、その１を許可することに決定します。 

  次に、その２を事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その２、上下堤字長沢６６―２、２８７㎡、売買による所有権移転となります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員９番 浅野喜代志委員の聴き取り調査報告をお願いします。 

 

○浅野喜代志委員： 報告いたします。 

  調査年月日は、令和６年１月２１日。権利の種類は、所有権移転。出し手の理由は、相手方要望。受け

手の理由は耕作利便。農地の効率的な利用、農機具の保有状況、労働力はいずれも適当。農業経営の内

容は、水稲の単一経営となります。通作距離は約０．１ｋｍ。権利取得することによる周辺の農地の農

業上の利用に影響はない。申請地の状況は、田・畑として利用しております。総合意見としては許可相

当で附帯条件はなし。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。その２を許可することに、ご異議ございま

せんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、その２を許可することに決定します。 

  次に、その３を事務局から説明願います。 
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○事務局長： その３、小松字上砂利田２６０―２、２０１㎡ 外 計７筆で６，４１１㎡、５年間の使

用貸借権設定となります。 

 以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員は私ですので、事務局より聴き取り調査報告をお願いします。 

 

○事務局長： 報告いたします。 

  調査年月日は、令和６年１月２１日。権利の種類は、使用貸借権設定。出し手理由は、労力不足。受け

手の理由は、規模拡大、相手方要望。農地の効率的な利用は適当。農機具の保有状況、労働力は出し手

の協力を得ながら行うとのことで、いずれも適当。農業経営の内容は、水稲となります。通作距離は約

３．５ｋｍ。権利取得することによる周辺の農地の農業上の利用に影響はない。申請地の状況は、田・

畑として利用しております。総合意見としては許可相当で附帯条件はなし。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。その３を許可することに、ご異議ございま

せんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、その３を許可することに決定します。 

 次に、その４を事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その４、大曲字寺沼１５３―１１、１，０７０㎡、売買による所有権移転となります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員４番 熊谷奨委員の聴き取り調査報告をお願いします。 

 

○熊谷奨委員： 報告いたします。 

  調査年月日は、令和６年１月２４日。権利の種類は、所有権移転。出し手の理由は、急な出費のため。

受け手の理由は相手方要望。農地の効率的な利用、農機具の保有状況、労働力はいずれも適当。農業経

営の内容は、水稲、露地野菜の複合経営となります。通作距離は約２．５ｋｍ。権利取得することによ

る周辺の農地の農業上の利用に影響はない。申請地の状況は、田・畑として利用しております。総合意

見としては許可相当で附帯条件はなし。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 
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○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。その４を許可することに、ご異議ございま

せんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、その４を許可することに決定します。 

  次に、日程第８、議案第３号 農地転用事業計画変更承認申請に対する意見について、上程いたしま

す。その１とその２は関連がありますので一括で事務局より説明願います。 

 

○局長補佐： その１とその２について、矢本字上沢目１２２―１、１，８９７㎡及び同１２３―１、９

０６㎡。宮城県が発注した上沢目林地荒廃防止施設災害復旧外工事の事業期間の延伸に伴うものです。

今回の変更承認申請は令和６年２月２２日までとなります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 採決いたします。本計画その１及びその２を許可相当と認めることに、ご異

議ございませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その１及びその２を許可相当と認め、知事に進達す

ることに決定いたします。 

  次に、日程第９、議案第４号 農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承認について、

上程いたします。 

  始めに利用権の賃借権設定について、その１、その２は関連がありますので、一括して事務局より説

明願います。 

 

○事務局長： その１、小松字向田２９―１、９７１㎡ 外 計３筆 ２，９１３㎡。借賃は、物納で１８

０㎏、期間については、令和６年２月１日から令和１６年２月２８日までの１０年間となります。 

  その２、小松字中江下４０、１，０２１㎡ 外 計９筆で９，０４２㎡。借賃は、物納で５４０㎏。期

間については、令和６年２月１日から令和１６年２月２８日までの１０年間となります。 

以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員２番 鈴木仁逸委員、聴き取り調査の報告をお願いします。 

 

○鈴木仁逸委員： 報告いたします。 

  調査年月日は、いずれも令和６年１月１９日。権利の種類は、いずれも賃借権設定。出し手理由は、

その１は労力不足、その２は規模縮小。受け手理由は、規模拡大。農業で自立する意欲と能力はあるか
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は、適当。農地を効率的に利用することができるか、適当。労働力も適当。通作距離は約１㎞。農業経営

の内容は、水稲の単一経営です。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その１及びその２を承認すること

に、ご異議ございませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その１及びその２を承認することに決定します。 

  次に、その３を事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その３、小松字柳田２４８―４、１，８４７㎡。借賃は、物納で１２０㎏。期間について

は、令和６年２月１日から令和１６年１月３１日までの１０年間となります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員２番 鈴木仁逸委員の聴き取り調査の報告をお願いします。 

 

○鈴木仁逸委員： 報告いたします。 

  調査年月日は、令和６年１月１９日。権利の種類は賃借権設定。出し手理由は、耕作者変更。受け手

理由は、規模拡大。農業で自立する意欲と能力はあるかは、適当。農地を効率的に利用することができ

るか、適当。労働力も適当。通作距離は約１．５㎞。農業経営の内容は、水稲・露地野菜の複合経営で

す。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その３を承認することに、ご異議ご

ざいませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その３を承認することに決定します。 

 次に、その４からその８については、関連がありますので一括して事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その４、赤井字中新丁１８２、３，０００㎡ 外 計７筆で１３，２０２㎡。借賃は、金納



- 10 - 

で１５９，０００円。期間については、令和６年２月１日から令和１６年３月３１日までの１０年間と

なります。 

  その５、赤井字西田３０２―２、２，０４０㎡。借賃は、金納で２４，０００円。期間については、令

和６年２月１日から令和１６年３月３１日までの１０年間となります。 

  その６、赤井字中新丁１６８、３，０００㎡ 外 計２筆で５，０００㎡。借賃は、物納で３００㎏。

期間については、令和６年２月１日から令和１６年３月３１日までの１０年間となります。 

その７、赤井字西田３０７―４、４，０９８㎡。借賃は、金納で５０，０００円。期間については、

令和６年２月１日から令和１６年３月３１日までの１０年間となります。 

  その８、赤井字西田３０７―２、１，４９０㎡。借賃は、金納で１８，０００円。期間については、令

和６年２月１日から令和１６年３月３１日までの１０年間となります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員５番 阿部喜生委員の聴き取り調査の報告をお願いします。 

 

○阿部喜生委員： 報告いたします。 

  調査年月日は、いずれも令和６年１月２２日。権利の種類は、いずれも賃借権設定。 

出し手理由は、その１は、高齢のためと農機具が壊れたため。その２は、高齢のためと農機具が壊れた

ため、耕作期間変更。その３は、体調不良のため労力不足。その４及びその５は受け手を変更したいた

め。受け手理由は、いずれも規模拡大及び相手方要望によるもの。 

 農業で自立する意欲と能力はあるかは、適当。農地を効率的に利用することができるか、適当。労働

力も適当。農業経営の内容は、水稲・露地野菜・施設野菜の複合経営です。 

 通作距離はいずれも０．５～１㎞以内です。 

 以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その４からその８を承認すること

に、ご異議ございませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その４からその８を承認することに決定します。 

次に、その９を事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その９、赤井字川前三３８５―１、３，８１３㎡。借賃は、金納で８１，６３０円。期間に

ついては、令和６年２月１日から令和１６年１月３１日までの１０年間となります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員１１番 本田幸男委員ですが、本日欠席ですので、事務局より聴き

取り調査の報告をお願いします。 
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○事務局長： 報告いたします。 

  調査年月日は、令和６年１月２１日。権利の種類は賃借権設定。出し手理由は、規模縮小。受け手理

由は、規模拡大。農業で自立する意欲と能力はあるかは、適当。農地を効率的に利用することができる

か、適当。労働力も適当。通作距離は約１㎞。農業経営の内容は、水稲・飼料作物・大豆の複合経営で

す。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その９を承認することに、ご異議ご

ざいませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その９を承認することに決定します。 

次に、その１０、その１１については、関連がありますので一括して事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その１０、上下堤字南８８、１，４４１㎡。借賃は、物納で４３㎏。期間については、令和

６年２月１日から令和９年１月３１日までの３年間となります。 

  その１１、上下堤字南８９、１，６４６㎡。借賃は、物納で４９㎏。期間については、令和６年２月１

日から令和９年１月３１日までの３年間となります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 担当委員９番 浅野喜代志委員の聴き取り調査の報告をお願いします。 

 

○阿部喜生委員： 報告いたします。 

  調査年月日は、いずれも令和６年１月２１日。権利の種類は、いずれも賃借権設定。 

出し手理由は、いずれも労力不足。受け手理由は、いずれも相手方要望。 

 農業で自立する意欲と能力はあるかは、適当。農地を効率的に利用することができるか、適当。労働

力も適当。農業経営の内容は、水稲の単一経営です。 

 通作距離はいずれも約１㎞です。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その１０及びその１１を承認する

ことに、ご異議ございませんか。 
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○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その１０及びその１１を承認することに決定します。 

  次に、その１２からその２２は再設定となりますので、一括で事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その１２、小松字明神下２６３、１，０２１㎡、外 計１５筆で１４，８６８㎡。借賃は、

物納で８７５㎏。期間は、令和６年２月１日から令和１６年２月２８日までの１０年間です。 

  その１３、小松字向田２４７、１，０２１㎡、外 計２筆で２，０６５㎡。借賃は、物納で１２０㎏。

期間は、令和６年２月１日から令和１６年２月２８日までの１０年間です。 

  その１４、赤井字川前四３９７－３、３，９００㎡、外 計２筆で６，４００㎡。借賃は、物納で３７

５㎏。期間は、令和６年２月１日から令和１６年３月３１日までの１０年間です。 

  その１５、赤井字川前四３９７－１、３，８４０㎡。借賃は、物納で２３０㎏。期間は、令和６年２月

１日から令和１６年３月３１日までの１０年間です。 

その１６、赤井字川前四３９７－２、３，４７６㎡。借賃は、物納で２０５㎏。期間は、令和６年２

月１日から令和１６年３月３１日までの１０年間です。 

  その１７、赤井字中新丁１１６、３，０００㎡。借賃は、金納で６０，０００円。令和６年２月１日か

ら令和８年１月３１日までの２年間です。 

その１８、赤井字北田３７０―３、２，０７５㎡。借賃は、物納で２４０㎏。令和６年２月１日から

令和１６年１月３１日までの１０年間です。 

その１９、赤井字北田３７０―４、２，０７５㎡。借賃は、物納で２４０㎏。令和６年２月１日から

令和１６年１月３１日までの１０年間です。 

その２０、赤井字北浦４９２―２、５，３６１㎡。借賃は、物納で３３０㎏。令和６年２月１日から

令和１６年１月３１日までの１０年間です。 

その２１、大塩字新裏２５―１、９１５㎡。借賃は、金納で１１，０００円。令和６年２月１日から

令和１８年３月３１日までの１２年間です。 

その２２、大塩字餅田１４９―２、２，１５８㎡ 外 計５筆 １０，９２０㎡。借賃は、金納で１

３１，０００円。令和６年２月１日から令和１８年３月３１日までの１２年間です。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただちに質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その１２からその２２を承認する

ことに、ご異議ございませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その１２からその２２を承認することに決定します。 

  次に、農地中間管理事業の一括方式について上程します。 

  その１、その２までは関連がありますので、一括して事務局から説明願います。 
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○事務局長： その１、小松字里前２７５―１、８，５１８㎡ 外 計５筆 １０，７３０㎡。借賃は、金

納で１０７，３００円。期間については、令和６年２月１日から令和１６年１月３１日までの１０年間

となります。 

  その２、小松字谷地１３３、６９８㎡ 外 計２筆 １，０６４㎡。借賃は、なし。期間については、

令和６年２月１日から令和１６年１月３１日までの１０年間となります。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただちに質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その１及びその２を承認すること

に、ご異議ございませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その１及びその２を承認することに決定します。 

  次に、その３、その４は関連がありますので一括して事務局より説明願います。 

 

○事務局長： その３、小松字向田１０２、１，０２１㎡ 外 計７筆 １７，８９６㎡。借賃は、金納で

２３２，６４８円。期間については、令和６年２月１日から令和１６年１月３１日までの１０年間とな

ります。 

  その４、小松字池の内７９―１、６４４㎡。借賃は、なし。期間については、令和６年２月１日から令

和１６年１月３１日までの１０年間となります。 

以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただちに質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その３及びその４を承認すること

に、ご異議ございませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その３及びその４を承認することに決定します。 

  次に、その５を事務局より説明願います。 

 

○事務局長： その５、小松字鷹の池１８―７、１４２㎡ 外 計４筆 ２，６３９㎡。借賃は、金納で２

６，３９０円。期間については、令和６年２月１日から令和１６年１月３１日までの１０年間となりま

す。 

以上となります。 
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○議長（佐藤栄宏会長）： ただちに質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その５を承認することに、ご異議ご

ざいませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その５及を承認することに決定します。 

  次に、農地中間管理事業の一括方式にかかる賃借権による権利の移転を上程します。 

  それでは、その１を事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その１、赤井字南三３１６、１，３９９㎡、外 計２筆で２，４２０㎡、借賃は物納で１１

０㎏です。期間は県公告の翌日から令和８年６月３０日までの２年間です。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただちに質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その１を承認することに、ご異議ご

ざいませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その１を承認することに決定します。 

  次に、その２を事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その２、赤井字新南１４６―１、１４０㎡、外 計７筆で６，１７３㎡、借賃は物納で２８

０㎏。期間は県公告の翌日から令和８年６月３０日までの２年間です。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただちに質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その２を承認することに、ご異議ご

ざいませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 
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○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その２を承認することに決定します。 

 次に、その３を事務局から説明願います。 

 

○事務局長： その３、赤井字新南１４１、８２９㎡、外 計５筆で３，１９７㎡、借賃は物納で１８０

㎏。期間は県公告の翌日から令和８年１１月３０日までの３年間です。 

  以上となります。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただちに質疑に入ります。ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。本計画その３を承認することに、ご異議ご

ざいませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、本計画その３を承認することに決定します。 

  次に、日程第１０、議案第５号 農地利用状況調査に伴う非農地の判断について、を上程いたしま

す。 
  事務局より説明願います。 

 

○事務局長： 資料については、１８、１９ページをご覧ください。 

  令和５年８から９月末にかけて、農地利用最適化推進委員及び農業委員に実施していただいた農地利

用状況調査において、山林原野（原野や森林の様相を呈しており、再生利用が困難と見込まれる

農地）と判断された農地について、所有者へ利用意向調査を実施し、その回答の結果、農地と

して利用する意向がない土地について、非農地としての判断を求め上程したものであります。 

  ３７筆、２７，７８３㎡となります。 

  以上、審議をよろしくお願いいたします。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： ただいまの説明について、ご質問ございませんか。 

 

○大崎康委員： 非農地通知書を発送する際は、何か同封しているのですか。 

 

○事務局長： 法務局での地目変更登記手続きを促すために、登記申請書や法務局の連絡先等、また未相

続だった場合や現住所が登記簿記載の所有者住所と異なる場合等、いくつか事例ごとに手続き方法を記

載した法務局作成のチラシも同封しております。 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 他に、ご質問ございませんか。 

 

○各委員： （「なし」との声あり） 
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○議長（佐藤栄宏会長）： 質問なしと認め、採決いたします。議案第５号 農地利用状況調査に伴う非

農地の判断について、を原案のとおり承認することに、ご異議ございませんか。 

 

○各委員： （「異議なし」との声あり） 

 

○議長（佐藤栄宏会長）： 異議なしと認め、議案第５号 農地利用状況調査に伴う非農地の判断につい

て、を原案のとおり承認することに決定します。 

 
 【 閉 会 】 

〇議長（佐藤栄宏会長）： 以上で本日付議された議案の審議は全て終了いたしました。 

  これをもちまして、第３２回東松島市農業委員会総会を閉会といたします。 

 

 

午後２時５０分 閉会 

  




